

Área temática 3: Cuestiones teóricas y metodológicas sobre organizaciones y emprendimiento.

Título de la ponencia: Ventajas y desventajas del empleo de la técnica grupos de discusión en los estudios sobre la participación

Palabras clave (hasta tres): *técnica de investigación, grupos de discusión.*

Datos del autor/es:

Nombres: Natalie Robaina y Alejandro Noboa

Afiliación institucional: Departamento de Ciencias Sociales – Regional Norte. Universidad de la República (Uruguay)

Correo electrónico: natalie.robaina@gmail.com

anoboa@unorte.edu.uy

Resumen:

La técnica Grupos de Discusión es empleada con intensidad en la investigación social tanto académica como de mercado, como todas las técnicas tiene fundamentos y requisitos de utilización específicos. Reconstruir el discurso social a través del discurso de un grupo artificialmente construido exige respetar criterios de conformación y funcionamiento bien particulares a efectos de poder generalizar los resultados. En este sentido las ventajas y desventajas de la técnica implican riesgos y ganancias para el investigador en cuanto a la producción de material para el análisis. La ingeniería que se produce para la aplicación de la técnica en una investigación es diseccionada en la ponencia desde su diseño pasando por la constitución hasta el epílogo del grupo, evitando entrar en este momento en el análisis de los discursos. Planificación de las reuniones, reclutamiento, presentación del tema, desarrollo de la reunión (dinámica, roles, momentos, duración, etc.) y el cierre para luego su transcripción paso a paso son vistas en su aplicación práctica para el estudio de la participación en concreto.